

Madame Lamia Haji Bachar, activiste et ancienne esclave de Daesh, lauréate du Prix de la Fondation Crans Montana

Dans le cadre du Forum Crans Montana, j'ai remis le Prix de la Fondation à Madame Linda Lanzillotta, vice-Présidente du Sénat italien, et Madame Lamia Haji Bachar, activiste irakienne des Droits humains, lauréate du Prix Sakharov.



Le Prix de la Fondation a pour ambition de regrouper des hommes et des femmes aux mérites éminents, issus de tous les domaines de la responsabilité sociétale, qui ont en commun d'avoir lutté ou de lutter pour le respect des valeurs fondamentales et le désir ardent de créer un monde meilleur.



Madame Lanzillotta s'est fortement engagée pour l'intégration de populations défavorisées dans nos pays alors qu'elles sont souvent rejetées par des courants populistes.



Madame Lamia Haji Bachar, que j'ai eu l'occasion de rencontrer plus longuement, est une ancienne esclave de Daesh en Irak. Nous allons continuer à lutter contre l'impunité à travers l'établissement de preuves et des poursuites. Ensuite il faut organiser un nouveau processus politique en Irak incluant toutes les communautés.



Plus personnellement, j'ai souhaité un avenir apaisé à cette activiste qui a vécu l'horreur. Je lui ai également souhaité de transmettre de belles valeurs à ses enfants et à d'autres enfants, elle qui entend à présent s'engager dans l'enseignement.



La lutte contre le terrorisme était également présente au moment de la remise des Médaille d'Or du Forum Crans Montana à Monsieur Albert Pahimi Padacké, Premier Ministre du Tchad, honoré aux côtés de Monsieur Jamie Shea, Secrétaire général adjoint délégué pour les défis

de sécurité émergents au Quartier général de l'OTAN à Bruxelles, Monsieur Chawki Tabib, Président de l'Autorité nationale anti-corruption de Tunisie, et Madame Bouthayna Iraqui-Houssaini, Directrice générale de Locamed, au Maroc.

